
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 18 по 25 июня 2021 года 

 

Заседание Думы Ставропольского края 

 

О прошедшем 61 заседании Думы Ставропольского края, на котором 

депутаты поддержали ряд важных законопроектов опубликовали 52 раз.                            

В сюжете АТВмедиа от 20 июня 2021г. Г.В. Ягубов дал комментарий по 

вопросу увеличения размера выплаты компенсации на школьную форму и 

принадлежности для многодетных семей (ранее размер этой ежегодной 

денежной компенсации составлял 1203 рубля – теперь эта сумма выросла до 

5000 рублей), а также о выборах депутатов Думы Ставропольского края                                 

VII созыва в Ставропольском крае 19 сентября 2021 года в единый день 

голосования, одновременно с выборами в Государственную Думу 

Федерального Собрания Российской Федерации. 

Активисты Ставропольского регионального отделения приняли участие в 

заседании Думы Ставропольского края (2 публикации). Депутаты 

Ставропольской краевой Думы отметили, что поисковая деятельность 

играет большую роль в патриотическом и духовно-нравственном воспитании 

подрастающего поколения, так как формирует ценностное отношение к 

историческому прошлому. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

Дума Ставропольского края и Законодательное собрание 

Севастополя подписали соглашение о межпарламентском сотрудничестве 

(15 публикаций). Соглашение направлено на совершенствование 

законотворческого процесса, обмен опытом по законодательному обеспечению 

региональной государственной политики в различных сферах деятельности, а 

также на укрепление межрегионального сотрудничества. Церемония 

подписания Соглашения состоялась в Севастополе, куда накануне 80-ой 

годовщины начала Великой Отечественной войны с визитом прибыла 

парламентская делегация Ставропольского края. Вместе с Геннадием 

Ягубовым в церемонии принял участие председатель думского комитета по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Юрий Гонтарь. 

- Для многих законодательных инициатив Ставропольский край был 

пилотным регионом. Мы были одними из первых в стране, кто принял закон о 

курортном сборе, который позволил нам за последние годы значительно 

улучшить инфраструктуру в наших курортных городах. Кроме того, у нас 

наработан важный опыт законодательного регулирования в области 

сельского хозяйства, которым мы готовы делиться с коллегами, – 

прокомментировал подписание Соглашения спикер Думы Ставрополья 

Геннадий Ягубов. 



В Крыму открыли памятные знаки фронтовикам краснодарцам, 

ставропольцам и ростовчанам (26 публикаций, сюжет ГТРК «Ставрополье» 

от 22 июня 2021). Знаки установили на мемориале "Концлагерь "Красный" под 

Симферополем. 

"Более 2,5 тыс. ставропольцев погибли здесь в Крыму. Эти цифры 

уточняются, фамилии сегодня еще новые появляются", - отметил 

председатель Думы Ставрополья Геннадий Ягубов в эфире телеканала 

"Крым-24". 

В День памяти и скорби в Крыму презентовали уникальную книгу об 

истории концлагеря «Красный». Презентация книги состоялась в музее 

Мемориального комплекса жертвам фашистской оккупации 1941-9144 годов 

«Концлагерь «Красный». В мероприятии участвовали секретарь Крымского 

отделения «Единой России», председатель Госсовета РК Владимир 

Константинов, председатель Ставропольской краевой Думы Геннадий Ягубов, 

первый заместитель председателя Заксобрания Ростовской области – 

председатель Комитета по социальной политике, труду, здравоохранению и 

межпарламентскому сотрудничеству Сергей Михалев, председатель Комитета 

Заксобрания Краснодарского края по военным вопросам, общественной 

безопасности, воспитанию допризывной молодежи и делам казачества Евгений 

Шендрик, депутаты крымского парламента, представители общественности            

(8 публикаций). 

Безопасность в учебных заведениях стала ключевой темой для всех 

уровней власти после трагедии в казанской школе 11 сентября. Вопрос 

безопасности стал предметом обсуждения на совещании комитета Думы 

Ставропольского края по образованию, культуре, науке, молодѐжной политике, 

СМИ и физической культуре. А.Л. Насонов дал комментарий по данному 

вопросу в сюжете АТВмедиа от 20 июня 2021г.: "Стреляет не ружье, а 

стреляет голова" (3 публикации). 

Вопросы транспортного обслуживания жителей Ставрополья 

обсудили в краевой Думе на совещании комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, где депутаты 

обсудили ход реализации краевого закона "О некоторых вопросах организации 

транспортного обслуживания населения пассажирским автомобильным 

транспортом и городским наземным электрическим транспортом в 

Ставропольском крае". Провел мероприятие председатель комитета Игорь 

Андрющенко. В мероприятии также принял участие и заместитель 

председателя краевой Думы Виктор Гончаров. 

- Тема безопасности пассажирских перевозок, повышения их качества 

касается каждого из нас. От правильной организации этого процесса зависят 

не только удобство, но жизнь людей. В этом направлении ведется 

планомерная работа. Но мы видим, что пока не сформирован комплексный 

подход к выполнению требований федерального и краевого законодательства. 

Любая проверка пассажирского транспорта сотрудниками ГИБДД вызывает 

транспортный коллапс и нарекания граждан. Необходимо понять, где 

возникают нестыковки, выработать совместное решение по исправлению 

ситуации, - отметил Игорь Андрющенко. 



Еще одна тема, на которой заострили внимание краевые парламентарии – 

это состояние транспортных средств, их технический износ. Как отметили 

депутаты, количество техники, отработавшей свой ресурс увеличивается, ей 

требуется замена. При этом сегодня имеются эффективные механизмы 

государственной поддержки для решения этой проблемы. Стоит привлекать 

федеральные средства на обновление парка автобусов и троллейбусов в рамках 

нацпроекта "Безопасные и качественные автомобильные дороги". Его 

участники могут заменить устаревший муниципальный транспорт, купив в 

лизинг новый со скидкой в 60%. Также парламентарии рекомендуют 

использовать в полной мере АИС "Управление транспортом". Для этого всем 

участникам процесса – муниципалитетам и профильному ведомству, 

необходимо своевременно обновлять ее базу данных. Система предназначена 

для обеспечения полного контроля работы общественного транспорта. 

Пассажиры в режиме онлайн смогут узнавать схемы маршрутов, расписание 

движения транспорта, отсылать контрольным органам замечания и так далее. 

Все эти механизмы позволят улучшить качество и повысить безопасность 

перевозки пассажиров (20 публикаций). 

На площадке Думы Ставропольского края состоялось заседание круглого 

стола на тему: «О состоянии кадрового потенциала в агропромышленном 

комплексе Ставропольского края и мерах по его формированию». 
«Система подготовки кадров должна быть гибкой, способной оперативно 

реагировать на требования времени», – сказал председатель регионального 

общественного совета партпроекта «Российское село» Виктор Надеин, 

подводя итоги заседания круглого стола                                       (1 публикация). 

Депутаты Думы региона оценили реализацию нацпроекта 

"Демография". Выездное совещание в комитете Думы по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре прошло в Минераловодском городском округе. В 

мероприятии приняли участие депутаты Артур Насонов, Людмила Редько и 

Аркадий Торосян. Краевые парламентарии проверили эффективность 

использования бюджетных средств, выделенных на реализацию регпроектов 

"Содействие занятости женщин – создание условий дошкольного образования 

для детей в возрасте до трех лет" и "Современная школа". Депутаты отметили 

хороший уровень реализации мероприятий регпроектов "Содействие 

занятости" и "Современная школа" (1 публикация). 

Спикер Думы Ставрополья участвовал в работе XX Съезда партии 

«Единая Россия» (4 публикации). 

В преддверии выборов на Ставрополье представители партий 

отчитались о готовности к участию в предвыборной гонке. Среди партий 

наблюдается слабая политическая борьба, наиболее активной агитацией 

отличается "Единая Россия", а противовесом ей вместо системной оппозиции 

выступает условная оппозиция, считают опрошенные "Кавказским узлом" 

аналитики (1 публикация). 

О результатах праймериз проинформировали «Кавказ Пост», 

Newstracker.ru. Первым номером партийного списка на выборах в ГД РФ стал 

губернатор края Владимир Владимиров. Также Москва утвердила следующих 

кандидатов: действующие депутаты ГД РФ Алексей Лавриненко и Раиса 



Кармазина, руководитель администрации главы и правительства Дагестана 

Владимир Иванов, директор столичной Ассоциации электронных 

коммуникаций, обслуживающей «ЕР», Сергей Плуготаренко, председатель 

Координационного совета ВОО «Молодая Гвардия Единой России» Денис 

Давыдов, председатель Ставропольской краевой Думы Геннадий Ягубов, 

депутат краевого парламента Виктор Надеин, глава Олимпийского совета 

Ставрополья Игорь Лавров и руководитель краевого исполкома «Единой 

России» Дмитрий Шуваев. Все эти кандидаты в депутаты попали в первую 

десятку праймериз (8 публикаций). 

Депутат Думы Ставрополья Николай Новопашин в своем Telegram-

канале сообщил, что губернатор края Владимир Владимиров возглавил 

региональную группу № 51. В кандидаты в Государственную Думу РФ по 

одномандатным округам выдвинуты: Ольга Казакова, Ольга Тимофеева, 

Михаил Кузьмин и Елена Бондаренко (1 публикация). 

Депутаты почтили память героев, павших в Великой Отечественной 

войне (10 публикаций). Первый вице-спикер краевой Думы Дмитрий 

Судавцов, депутаты Людмила Редько, Дмитрий Шуваев и Андрей Юндин 

приняли участие в ежегодной патриотической акции «Свеча памяти» в ночь на 

22 июня в Ставрополе на мемориале "Вечная слава". "22 июня – в нашей 

истории стало днѐм испытаний, чѐрным днѐм. Враг пришѐл на нашу землю с 

оружием. Каждая ставропольская семья испытала на себе, что такое 

Великая Отечественная война. Десятки тысяч убитых земляков, искалеченных 

жизней. Выстоявшие и прошедшие все ужасы войны ставропольчане для всех 

последующих поколений стали примером героизма, отваги и мужества", - 

прокомментировал участие в акции Дмитрий Судавцов. 

Ставропольский край присоединился к Всероссийской акции "Минута 

молчания". В краевом центре прошел траурный митинг на мемориале "Вечная 

слава", в котором приняли участие Дмитрий Судавцов, Виктор Гончаров, 

Валентина Муравьѐва, Андрей Юндин, ветераны войны, руководство 

Ставрополя, представители духовенства, общественных и молодежных 

организаций, кадеты и юнармейцы. "Оглядываясь сквозь годы на подвиг 

земляков, мы видим, что любовь к своей Родине, земле, родным способна 

пережить самое страшное время. Пусть День памяти и скорби всегда 

напоминает о необходимости сохранения мира, который достался очень 

большой ценой для поколения победителей. Низкий поклон защитникам Родины 

– фронтовикам и труженикам тыла! Светлая память павшим!" – 

прокомментировал первый заместитель председателя Думы края Дмитрий 

Судавцов (1 публикация). 

22 июня 2021 года в конференц-зале Ставропольского регионального 

отделения Российского военно-исторического общества (РО РВИО СК) прошел 

научно-практический семинар «Год 1941-й в отечественной истории: память, 

уроки и вызовы современности». Организаторами мероприятия стали 

председатель – Шевелев С.А., депутат Думы Ставропольского края, кавалер 

трѐх орденов Мужества, полковник; сотрудники отдела военной истории и 

патриотической работы Ставропольского государственного музея-заповедника 

(СГМЗ) при поддержке генерального спонсора мероприятия ООО «Газпром 

трансгаз Ставрополь» генерального директора – Завгороднева А.В.                           



Цель научно-практического семинара – рассмотрение теоретических вопросов 

историографии Великой Отечественной войны, в частности, 1941 года, 

выявление проблем, связанных с изучением и пониманием места Битвы за 

Кавказ в победе над Германией, а также формирование практически значимых 

методов, направленных на борьбу с фальсификацией истории и формирование 

исторического сознания молодого поколения для противодействия вызовам 

современности (3 публикации). 

В день 80-летия начала Великой Отечественной войны депутат Думы 

Ставропольского края, член регионального президиума политсовета «Единой 

России» Алексей Завгороднев принял участие в торжественном открытии 

нового выставочного зала в средней школе № 8 села Тищенского 

Изобильненского городского округа. Алексей Завгороднев передал в 

школьный музей часть военных раритетов, которые в мае работники «Газпром 

трансгаз Ставрополь» нашли во время поисковой экспедиции близ хутора 

Дыдымкина Курского района Ставропольского края (5 публикаций). 

22 июня депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов принял 

участие в церемонии открытия памятной доски мирным жителям еврейской 

национальности, расстрелянным нацистами в годы Великой Отечественной 

войны в селе Преградном. В рамках партийного проекта «Историческая 

память» была проведена большая работа по увековечению памяти погибших 

жителей (12 публикаций). 

На Ставрополье подведены итоги творческого конкурса 

видеороликов «Культкамера». Конкурс, проходивший при поддержки Думы 

Ставропольского края и министерства культуры СК, создает открытую 

независимую интернет-площадку, где каждый творческий коллектив 

культурно-досуговых учреждений края может заявить о своем таланте. В 

мероприятии принял участие депутат Думы СК Андрей Юндин                                   

(1 публикация). 

В Художественной галерее «Паршин» состоялось открытие выставки 

Южного отделения Российской академии художеств «Горизонты вдохновения», 

проходившей в рамках проведения VI Международного форума творческих 

союзов «Белая акация» и посвященной 10-летнему юбилею открытия галереи. 

Лучшие художники Юга России и Северного Кавказа представили свои 

произведения живописи, графики, скульптуры и декоративно-прикладного 

искусства из Ростова-на-Дону, Сочи, Махачкалы, Владикавказа, Нальчика, 

Краснодара, Симферополя, Кропоткина, Пятигорска, Жезноводска, Ставрополя, 

а также из Москвы и Косторомы. В открытии мероприятия приняла участие 

председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьева (1 публикация). 

В Железноводском аквапарке «Город Солнца» бесплатно отдохнули 

воспитанники пришкольных лагерей города, а также дети Минераловодского и 

Андроповского муниципальных округов. Так в рамках федерального проекта 

партии «Единая Россия» прошла благотворительная акция «Здравствуй, лето». 

Акция прошла по инициативе депутата краевой Думы Игоря Николаева и 

Железноводского отделения партии «Единая Россия» (1 публикация). 

И.В. Андрющенко принял участие в традиционном предуборочном 

объезде полей (5 публикаций). 



Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко приглашает 

земляков определить главную песню региона. Выбрать понравившийся 

вариант можно на интернет-платформе СТАВКРАЙ26.РФ (8 публикаций). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин встретился с жителями домов на улице Биологической. Ранее 

горожане сказали о вырубке деревьев в зеленой зоне сразу за гаражами во 

дворе. Позже в мэрии Ставрополя объяснили это тем, что участок находится в 

частной собственности, и владелец может делать с деревьями все, что захочет. 

 По словам Кузьмина, однако, этот участок нельзя было передавать в аренду 

или частную собственность, поскольку он обременен ливневыми 

канализациями и высоковольтными линиями электропередачи. 

«Недавно у участка появился хозяин. Его купил некий бизнесмен. На 

каком основании? Как это стало возможно? Будем разбираться. Подчеркну, 

участок по закону не предназначен для строительства. Для этого не нужно 

обращаться в кадастровую палату, это итак понятно: рядом находится лес, 

а спустя 5-7 метров – яр», - сообщил Кузьмин. Кузьмин пообещал взять 

ситуацию на контроль и добиться справедливости для горожан                                   

(3 публикации). 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

 

В Правительстве Ставропольского края были вручены членские билеты 

новым членским организациям ТПП СК. В мероприятии принял участие 

вице-спикер Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов (1 публикация). 

Накануне Дня медицинского работника ФПСК наградила лучших 

врачей и медсестер КМВ. Награды лучшим врачам и медсестрам вручил 

депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко (7 публикаций). 

18 июня в СтГМУ состоялось праздничное мероприятие, посвященное 

Дню медицинского работника. Это торжественное событие с коллективом вуза 

разделили почетные гости праздника председатель Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов и председатель комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению В.Н. Муравьева. Слова 

поздравлений и благодарности в адрес профессорско-преподавательского 

состава вуза прозвучали от Г.В. Ягубова и других гостей (5 публикаций). 

Вице-спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов и ставропольская 

парабадминтонистка поздравили врачей краевого онкологического диспансера 

с Днем медицинского работника. Дмитрий Судавцов вручил медработникам 

почетные грамоты и благодарственные письма Думы Ставропольского края                    

(4 публикации). 

Работников здравоохранения Новоалександровского района поздравил 

депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов (1 публикация). 

Поздравление Депутата Думы Ставропольского края, Академика 

Российской академии наук, профессора В.И. Трухачева с Днем медицинского 

работника отмечается в 4-х публикациях.  



С поздравительным словом к Арзгирским медикам, работникам 

здравоохранения Туркменского муниципального округа обратился депутат 

Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко, совершивший накануне Дня 

медицинского работника рабочий визит в округ (5 публикаций). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор 

Гончаров принял участие в торжественном собрании, посвященном Дню 

медицинского работника, в Ставропольском краевом клиническом 

консультативно-диагностическом центре (4 публикации). 

Около тысячи сотрудников ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» 

отметили День России массовым флешмобом, почти двести из них вышли на 

дистанцию велопробега. "Сегодня мы впервые после долгого перерыва 

проводим мероприятие в таком формате, – отметил в своем выступлении 

генеральный директор ООО "Газпром трансгаз Ставрополь", депутат Думы 

Ставропольского края Алексей Завгороднев (1 публикация). 

18 июня 2021 года в зале Дома культуры Новоселицкого муниципального 

округа, в преддверии Дня медицинского работника, состоялось торжественное 

мероприятие, в котором приняли участие работники и ветераны отрасли 

здравоохранения. С приветственным словом и поздравлениями к виновникам 

торжества обратился депутат Думы Ставропольского края Виктор Викторович 

Надеин. «На протяжении всей своей жизни каждый человек не раз 

обращается за медицинской помощью, доверяя врачам самое дорогое – 

здоровье, а порой и жизнь. Именно поэтому труд медика особо почѐтен. Он 

требует большой ответственности и самоотдачи, преданности и любви к 

своей профессии.  Лечить людей – это призвание, особое служение на благо 

человечества. Оно требует не только особых душевных качеств, но и высокой 

квалификации, знаний и умений, отвечающих требованиям сегодняшнего дня», 

- отметил Виктор Викторович (1 публикация). 

В Кочубеевском муниципальном округе состоялось чествование медиков, 

в преддверии празднования Дня медицинского работника. С поздравлениями и 

словами благодарности к медицинским работникам обратился депутат Думы 

Ставропольского края Юрий Белый (3 публикации). 

20 июня на стадионе «Локомотив» при поддержке минераловодского 

местного отделения партии «Едина Россия» состоялся открытый турнир по 

футболу среди любительских команд «ПАПАЗАВР-2021», посвящѐнный 

Международному Дню отцов. С приветственным словом к участникам 

соревнований обратился председатель комитета Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Артур Насонов (3 публикации). 

 

Публикации с критикой в адрес деятельности  

депутатов Думы Ставропольского края 

 

"Борьба ставропольского чиновничества, из кожи вон лезущего, чтобы 

добиться права распоряжаться особо охраняемыми природными 

территориями Кавмингруппы и перекраивать их границы по собственному 

усмотрению, начинает напоминать агонию и истерику и вызывает стойкое 

чувство дежа вю", публикует bloknot-stavropol.ru. Лоббисты распила КМВ 



начали нешуточную атаку на Верховный Суд России, словно поставив себе 

цель — взять судей измором и хоть как-то добиться от них нужного решения. 

Ранее «Блокнот» рассказывал, что в деле по административному иску 407 

жителей КМВ к губернатору и Думе Ставропольского края, требовавших 

признать незаконными и противоречащими ряду федеральных законов части 8 

статьи 4 краевого закона № 33 «Об особо охраняемых природных 

территориях», точку поставил Верховный Суд. Он отказал в передаче жалобы 

губернатора Ставропольского края на определения Третьего апелляционного и 

Пятого кассационного судов для рассмотрения в судебном заседании высшей 

судебной инстанции, тем самым окончательно «засилив» их вердикты и дав 

недвусмысленно понять главе Ставрополья, что его хотелки не имеют ничего 

общего с законодательством страны (3 публикации). 

Суд продлил арест депутату Думы Ставрополья Владимиру Дорошенко, 

сообщил источник NewsTracker. Александровский районный суд продлил срок 

содержания под стражей депутату (9 публикаций). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 


